

CÉGEP DU VIEUX MONTRÉAL Direction des services aux étudiants

Voici quelques informations relatives aux services de soins infirmiers qui étaient disponibles au cégep du Vieux Montréal jusqu'à la session d'hiver 2010. La plupart de ces informations sont extraites des bilans annuels produits par l'infirmière, madame Ginette Legros.

- La présence d'une infirmière provenant du réseau de la santé date du début du Cégep en 1967.
- La concertation avec le CLSC a donné naissance au Carrefour Santé, une appellation commune des services de santé offerts par le Cégep et le CLSC.
- Jusqu'à l'année scolaire 2007-2008, le Cégep comptait sur les services d'une infirmière à temps complet. En 2008-2009, le Cégep a subi une coupure de service d'une (1) journée par semaine.
- À la session d'hiver 2010, le médecin était de retour après deux (2) ans et demi d'absence à raison d'une (1) journée par semaine. Avant cette absence, le médecin était présent environ deux (2) à trois (3) demi-journées par semaine.
- De façon générale, le rôle de l'infirmière consistait à :
 - Faire connaître les services du Carrefour santé (articles dans Le Bonjour et des rencontres en classe).
 - Assurer des services de soins de santé de première ligne et de collaborer avec le service de sécurité pour les urgences.
 - Organiser ou collaborer à l'organisation d'activités de prévention et de promotion de la santé (ITSS, contraception, toxicomanie, stress, violence dans les relations amoureuses, campagne anti-tabac, nutrition, prévention suicide, etc.).
 - Assurer un rôle de personne ressource en matière de santé et offrir soutien et conseil aux différents intervenants du Cégep.
 - Assurer la révision des carnets de vaccination des étudiants en soins infirmiers et des étudiants partant à l'étranger.
 - Révision des capsules santé publiées par les étudiants en soins infirmiers dans Le Bonjour.
- Les statistiques des dernières années sont incomplètes, mais de façon générale, on parle d'environ mille (1000) consultations individuelles et activités de prévention lorsque l'infirmière était présente à temps complet et environ sept cent cinquante (750) lorsqu'elle était présente quatre (4) jours/semaine.
- Les motifs de consultations les plus fréquents étaient la contraception et la sexualité (dépannage contraceptif, contraception d'urgence, test de grossesse, etc.), les ITSS, la fatigue, le stress, les problèmes de nutrition, de consommation de drogues et d'alcool, des conseils généraux et les premiers soins.

[Tapez un texte]

 Le protocole d'entente de services entre le CSSS Jeanne-Mance et le cégep du Vieux Montréal avait été signé en janvier 2007 et était renouvelé automatiquement depuis.

À la suite de la décision du CSSS Jeanne-Mance de ne pas renouveler le protocole d'entente pour l'année scolaire 2010-2011, le Collège a convenu de modalités permettant d'assurer un service aux étudiants au CLSC des Faubourgs et a réalisé ce qui suit.

- Mise en place des modalités pour assurer la vérification des carnets de vaccination des étudiants en soins infirmiers.
- Plusieurs activités d'information, de sensibilisation et de promotion de la santé ont été organisées par les intervenants-étudiants de RADAR, par l'équipe du service de psychologie et par l'agent de service social en sexologie.
- Production de différents documents d'information à l'intention de la communauté collégiale afin de rediriger les étudiants vers les points de service sur le territoire du CSSS.